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16 октября в Пекине, под председатель-
ством генсека ЦК Компартии Китая (КПК) Си 
Цзиньпина, открылся XX съезд КПК. Как сооб-
щило агентство «Синьхуа», форум проходит 
под «великим знаменем социализма с китай-
ской спецификой», идей Мао Цзэдуна и теорий 
Дэн Сяопина.

О том, что означает крупнейший партий-
ный форум Китая для самой Поднебесной, 
для России и мира в целом, рассуждает лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов:

— Нынешний съезд КПК — событие планетар-
ного масштаба.  Абсолютно уверен, что внимание 
всех государственных деятелей и политиков при-
ковано к этому форуму. Тем более, что он прохо-
дит в условиях системного кризиса капитализма, 
когда мир стремительно меняется, а глобализа-
ция по-американски рушится.

Капитализм проявляет свою агрессивную сущ-
ность: создаются новые угрозы на планете, США 
усиливают милитаристскую линию. Это видно по 
дикой агрессии, которую американцы вместе с на-
товцами вершат сегодня на Украине. В целом, на-
ращиваются возможности НАТО, сколачиваются 
новые военные альянсы.

В этих условиях нашим странам, России и Ки-
таю, и нашим Компартиям важно не только расши-
рить диалог, но и укрепить связи по всем направ-
лениям. У КПРФ очень тесные связи с Компартией 
Китая, они имеют глубокую историю. В прошлом 
году КПК исполнилось 100 лет. За этот срок Ком-
партия Китая прошла гигантский путь и добилась 
выдающихся успехов.

За годы революционной борьбы, преобразо-
ваний и реформ народ Китая совершил пере-
ход от феодальной раздробленности и глубокого 
внутреннего раскола к высшим достижениям со-
циалистической системы. Эти достижения бази-
руются на прочном фундаменте идей марксизма-
ленинизма и социализма с китайской спецификой. 
За короткий — по историческим меркам — срок 
осуществлён мощный рывок к созданию высоко-
технологической индустрии и повышению жизнен-
ного уровня людей. Один только факт, что за эти 
годы Китай одолел бедность и сумел вывести из 
нищеты почти 800 миллионов человек, говорит о 
выдающихся результатах его политики. Одновре-

менно в стране реализуется масштабная програм-
ма модернизации, осваиваются самые передовые 
технологии.

Китай стал космической и ядерной державой, 
которая задаёт тон и темпы развития всей плане-
ты. За последние 40 лет именно КНР демонстри-
рует самые высокие темпы экономического разви-
тия в мире — в среднем 10% ВВП в год. И сегодня 
китайский локомотив, по сути, вытаскивает мир из 
нового системного кризиса.

Не устаю напоминать: два предыдущих систем-
ных кризиса закончились мировыми войнами. Из 
первого кризиса мир вывели Великий Октябрь и 
ленинско-сталинская модернизация. Из второго — 
наша великая Победа и ракетно-ядерный паритет, 
который создала Советская страна. Этот паритет, 
замечу, и сегодня бережёт нашу державу.

За последние 10 лет — с приходом Си Цзинь-
пина к руководству Компартией — в стране до-
стигнуты качественные изменения в жизни людей. 
Замечу, я встречался со всеми лидерами Китая. 
И внимательно изучал трехтомник Дэн Сяопина, 
особенно его третий том — «Как следует вести ре-
формы». Эта книга могла бы стать настольной для 
многих руководителей. У Си Цзиньпина вышло че-
тыре тома «Искусства управления». В этой работе 
он сформулировал идею человечества всеобщей 
судьбы. Кстати, впервые он её высказал во время 
визита в нашу страну, сразу после своего избра-
ния генсеком ЦК КПК.

«СП»: — Как это произошло?
— Си Цзиньпин тогда, в 2013 году, выступил 

перед студентами МГИМО. Он прямо заявил, что 

в этом мире все государства связаны между со-
бой и зависят друг от друга гораздо больше, чем 
когда-либо ранее. И что человечество постепенно 
становится сообществом единой судьбы.

Эта идея оказалась чрезвычайно привлека-
тельной. Она не покушается ни на чью «незалеж-
ность», ни на чью независимость, а предлагает 
выстраивать новый мир с учётом различных тра-
диций, языков, верований. Мир, судьба которого 
должна быть в руках всех стран, в котором меж-
государственные правила страны должны писать 
совместно, где вопросы глобализации должны 
решаться сообща, а результаты развития должны 
быть доступны всем.

Об этом Си Цзиньпин говорил в январе 2017 
года, выступая в штаб-квартире ООН в Женеве. 
Эти идеи активно развивались потом на XIX съез-
де Компартии Китая. И я уверен, что они получат 
дальнейшее развитие в ходе XX съезда.

«СП»: — Эти идеи актуальны для России?
— Для нашей страны они с каждым днём стано-

вятся всё более актуальными. Президент Путин, 
выступая перед журналистами на Валдайском 
форуме в октябре 2021 года, открыто сказал, что 
существующая модель капитализма, исчерпала 
себя. Что на этом пути нет выхода, и надо строить 
достойную жизнь для всех людей на принципиаль-
но новых основах. А в центре внимания должны 
быть заботы и потребности человека.

Это вполне перекликается с позицией Си 
Цзиньпина, который всю политику строит на прин-
ципе: «Человек — это центр, человек — это глав-
ное, добродетель не останется в одиночестве». 
Последнюю мысль высказал ещё в древности 
Конфуций, и сейчас Си Цзиньпин воплощает её в 
полной мере.

Как писал Карл Маркс, идеи становятся мате-
риальной силой, когда они овладевают массами. 
И сегодня идеал достойной жизни человека, по-
строения мирной жизни на Земле, приобретает 
всё больший размах.

Не случайно в Астане проходят стразу три фо-
рума, на которых страны Евразийского простран-
ства выстраивают новую политику — по сути, про-
тивоположную глобалистской агрессии.

Глобализация по-американски навязывает 
новую войну, чтобы сжечь госдолг США

Создателям ядерного 
щита – памятник!

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, выступая в про-
грамме «60 минут» на телеканале «Рос-
сия-1», предложил поставить памятник 
Сталину, Курчатову, Ванникову и Берии 
за атомный проект.

«Мы должны быть благодарны 
Советскому Союзу за атомное 
наследство. Благодарны со-

ветским руководителям, которые создавали ядерный щит: 
Сталину, Курчатову, Ванникову, Берии. Я бы поставил им об-
щий памятник, - сказал Юрий Вячеславович, – людям, роль 
которых в советском атомном проекте была ключевой. По-
тому что только благодаря созданию под их руководством 
ядерного щита не был уничтожен Советский Союз и до сих 
пор существует Россия.

Ядерный щит нас охраняет, но мы не собираемся приме-
нять ядерное оружие первыми. Мы должны форсированно 
разрабатывать неядерные современные вооружения, кото-
рые позволят нам достигнуть целей специальной военной 
операции. Это сейчас ключевая задача. На Западе должны 
чётко понять: сколько бы они ни накачивали Украину оружи-
ем, мы не отступим, мы будем защищать свои территории, 
бороться с террористами и укреплять своё государство».

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Депутат Государственной Думы от 
КПРФ Денис Парфёнов направил мэру Мо-
сквы депутатский запрос, в котором пред-
ложил реставрировать и открыть огром-
ный портрет Ленина на Алтуфьевском 
шоссе. Расположен он на крыше здания 
научно-исследовательского и конструк-
торского института «Атомстрой». В СССР 
по праздничным датам портрет подни-
мался в вертикальное положение и осве-
щался в тёмное время суток – это пред-
ставляло собой масштабное зрелище.

В рамках празднования в декабре 
100-летнего юбилея создания СССР 
депутат выступил с инициативой де-

монстрации его в постоянно поднятом виде.
«Новейшая история убедительно показа-

ла, к чему приводит отказ от уважительного 
отношения к наследию предшественников. Не 
случайно, что именно уничтожение памятни-
ков советской эпохи, в том числе так называ-
емый «ленинопад», сопровождало процессы 
глубокой деградации целых стран и обществ. 
Подобная политика по отношению к истории 
уже привела к фашизации стран Прибалтики, 

Польши и братского народа Украины. В то же 
время, страны, где отдают должное насле-
дию советского периода или придерживают-
ся социалистических принципов, оказывают 
поддержку России на мировой арене. Приме-
ром могут служить Китай, КНДР, Белоруссия, 
Вьетнам, Лаос», – рассказал депутат.

Пресс-служба Московского ГК КПРФ.
На снимке: вид портрета В.И. Ленина с 

квадрокоптера.

Депутат от КПРФ предложил реставрировать                     
и открыть огромный портрет Ленина
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В штабе протестных 
действий

Состоявшееся под руководством заме-
стителя Председателя ЦК КПРФ Владими-
ра Кашина очередное заседание Общерос-
сийского штаба протестных действий было 
посвящено подготовке к массовым меро-
приятиям в честь 104-й годовщины со дня 
основания Ленинского комсомола 29 октя-
бря, а также 105-летия Великой Октябрьской 
социалистической революции 7 ноября.

Вначале В. Кашин поблагодарил собрав-
шихся за участие в сборе помощи для 
жителей Донбасса. 10 октября состоялась 

отправка очередного гуманитарного конвоя. 
Эта деятельность, подчеркнул он, по-прежнему 
остаётся в числе приоритетных для Компартии. 
7 ноября коммунисты отправят ещё один гу-
манитарный конвой со всем необходимым для 
нуждающихся жителей Донбасса. В. Кашин при-
звал участников заседания так же, как и раньше, 
активно, не сбавляя оборотов, продолжать ра-
боту по сбору необходимых вещей, лекарствен-
ных средств, продуктов питания.

Далее собравшиеся обсудили подготовку 
к очередной годовщине со дня образования 
Ленинского комсомола. Первый секретарь ЦК 
ЛКСМ РФ Владимир Исаков рассказал о меро-
приятиях, которые готовят комсомольцы к этому 
дню. Состоятся возложения цветов к памятни-
кам героев-комсомольцев. 28 октября пройдёт 
«круглый стол», посвящённый организации ра-
боты с молодёжью, его участники сравнят со-
временный опыт с советским. Не секрет, что в 
СССР работа с молодым поколением была по-
ставлена на самый высокий уровень, ей при-
давалось огромное значение. Кроме того, 29 
октября состоится торжественный концерт в 
Московском дворце пионеров.

Мероприятия должны пройти на самом вы-
соком уровне. Необходимо постоянно подчёрки-
вать роль комсомола в развитии нашей страны. 
Комсомольцы внесли весомый вклад в Победу 
в Великой Отечественной войне, в восстанов-
ление страны, активно участвовали в великих 
стройках и т.д. Обо всём этом нужно говорить, 
сказал В. Кашин.

При подготовке ко Дню Великой Октябрьской 
социалистической революции 7 ноября особое 
внимание нужно уделять массовости акций в 
этот день, отметил В. Кашин. 

Алёна Еркина.

16 октября 2022 года состоялась отчётно-
выборная конференция Чебоксарской район-
ной организации КПРФ. В её работе приняли 
участие первый секретарь Чувашского реско-
ма КПРФ А.М. Андреев и заведующий отделом 
организационно-партийной и кадровой работы 
рескома И.Н. Михайлов.

Участники конференции обсудили работу рай-
онной партийной организации и районной кон-
трольно-ревизионной комиссии за отчётный 

период, избрали новые составы райкома и ревизи-
онной комиссии.

С отчётным докладом о работе районной пар-
тийной организации за период с 9 февраля 2020 
года по 15 октября текущего года выступил первый 
секретарь Чебоксарского райкома КПРФ М.В. Коз-
лов, а о работе районной ревизионной комиссии 
отчитался её председатель В.М. Степанов.

М.В. Козлов глубоко и основательно проана-
лизировал деятельность районной организации, 
райкома и бюро, озвучил первоочередные задачи, 
которые стоят перед первичными партийными от-
делениями и коммунистами. Отметил, что райком, 
вскрывая недостатки в партийной работе, работал 
над повышением требовательности к секретарям 
первичек.

В своём выступлении первый секретарь Чу-
вашского рескома КПРФ А.М. Андреев обрисовал 
ситуацию, складывающуюся на Донбассе, расска-
зал о вынужденной помощи населения мобилизо-
ванным, которая развернулась по всей стране, в 
том числе и в нашей республике. Анализируя про-
шедшие в сентябре муниципальные выборы, Алек-
сандр Михайлович положительно оценил работу 
Чебоксарского райкома КПРФ. Депутатами Чебок-
сарского муниципального округа стали Н.В. Соро-
кин и Ю.Г. Николаев.   

В прениях также выступили Г.П. Петров (Чирш-
касинское первичное отделение), Н.Е. Васильев 
(Ишлейское ПО), В.П. Елизаров (Ишакское ПО), 
В.К. Верендеева (Синьял-Покровское ПО), В.Н. Пе-
тров (Абашевское ПО), В.В. Смирнов (Союз совет-
ских офицеров).

Участники конференции признали работу пар-
тийной организации за отчётный период удовлет-
ворительной.

В принятом постановлении, в частности, отмеча-
ется, что райкому, его бюро, первичным отделениям 
необходимо вести систематическую и целенаправ-
ленную работу по организационному укреплению 
первичек, повышению их роли в партийной жизни и 
работе с населением, увеличению партийных рядов, 

активизировать работу парторганизаторов. Важно 
обеспечить личное участие каждого члена партии 
в реальных и посильных ему делах по принципу 
«поручение – каждому». Усилить развёрнутую иде-
ологическую работу среди населения, в трудовых 
коллективах. Укреплять связи с общественными ор-
ганизациями – сторонниками КПРФ.

По завершении конференции на организацион-
ном пленуме первым секретарём Чебоксарского 
райкома КПРФ был избран Смирнов Алексей Пе-
трович, руководивший Большекатрасьским первич-
ным отделением. А 11 лет возглавлявший район-
ную партийную организацию М.В. Козлов избран 
секретарём райкома. Председателем районной 
КРК вновь избран В.М. Степанов.

Чебоксарский райком КПРФ. 

На минувшей неделе районные отчётно-вы-
борные конференции прошли и в других мест-
ных отделениях КПРФ. В Канашском районе 
первым секретарём избрана Анисимова Людми-
ла Альфредовна, в Красноармейском – Данилов 
Александр Николаевич, в Порецком – Иванов Вя-
чеслав Юрьевич, в Ибресинском – Палитов Евге-
ний Александрович, в Новочебоксарске – Цапин 
Владислав Геннадьевич.

Ирина 
ФИЛАТОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

Согласно Указа Главы Чу-
вашской Республики № 120 
от 10.10.2022 призванным на 
военную службу в рамках ча-
стичной мобилизации пред-
усмотрено 10 мер поддержки, 
из которых 5(!) имеют непо-
средственное отношение к 
материальной помощи. НО 4 
из этих 5 касаются льгот де-
тям военнослужащих, напри-
мер, бесплатное двухразовое 
питание в общеобразователь-
ных организациях и льготное 
посещение организаций куль-
туры и физкультурно-спор-

тивных организаций.
Остальные 5 – меры соци-

альной поддержки, такие, как 
психологическая и юридиче-
ская помощь и содействие в по-
иске подходящей работы.

А) Может кто-то объяснить, 
какое это отношение имеет к 
военнослужащим без детей, ко-
торых не так мало? 

Б) Единовременная выплата 
ВСЕМ - где? 

С 22 сентября власти прак-
тически всех регионов России 
объявили о единовременных 
выплатах для граждан, призван-
ных в рамках частичной моби-
лизации. Помимо федерального 
целевого финансирования реги-
оны и самостоятельно изыски-
вают средства, чтобы выплаты 
увеличить. Суммы варьируются 
в пределах 50 - 300 тыс. рублей. 
Даже небогатая Брянская об-

ласть смогла обеспечить нашим 
воинам по 200 тыс. 

Чувашия – один из немногих 
регионов, в котором эта мера 
не представлена СОВСЕМ, 
хотя, по имеющейся информа-
ции, в республику уже поступи-
ли средства из федерального 
бюджета (250 млн.) на под-
держку мобилизованных и до-
бровольцев. 

С учётом того, что большую 
часть военного снаряжения 
семьям мобилизованных при-
ходится закупать самим, такой 
подход чувашских властей вы-
зывает, мягко говоря, недоуме-
ние. Как, например, льготное 
посещение организаций культу-
ры или внеочередной приём на 
обслуживание на дому способ-
ны облегчить бремя расходов 
по покупке разгрузок и броне-
жилетов?!

14 октября 2022 года депутат Госсове-
та Чувашии, первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ Александр Андреев вместе с 
депутатом Государственной Думы Ириной 
Филатовой встретились в Ульяновской об-
ласти с нашими земляками, мобилизован-
ными для участия в спецоперации на Украи-
не. Выслушали их пожелания и просьбы.

По итогам встречи, Александр Андреев об-
ратился с депутатским запросом к Пред-
седателю Кабинетов Министров Чуваш-

ской Республики о необходимости принятия 
следующих мер поддержки мобилизованных жите-
лей региона и их семей:
 предоставить мобилизованным единовремен-

ную денежную выплату в размере ста тысяч рублей;
 предоставить единовременную выплату в раз-

мере двадцати тысяч рублей на каждого несовер-
шеннолетнего ребёнка гражданина, призванного на 
военную службу по мобилизации;
 предоставить семьям мобилизованных еже-

месячную денежную выплату в размере 50% сто-
имости оплаты коммунальных услуг в пределах 
нормативов потребления коммунальных услуг и ос-
вободить их от уплаты пени за нарушение сроков 
оплаты за предоставленные коммунальные услуги.

Депутаты передали нашим бойцам символ По-
беды – копию красного Знамени Победы. Пожелали 
им стойкости духа и возвращения домой живыми и 
здоровыми, с Победой!

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Депутаты-коммунисты встретились 
с мобилизованными бойцами

Это меры поддержки мобилизованных в Чувашии?

НА РАйОННых ОТЧёТНО-ВыБОРНых КОНФЕРЕНЦИях
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Окончание. Начало на 1-й стр.

«СП»: — В чем суть столкновения этих ми-
ровоззрений?

— Глобализация по-американски навязывает 
новую войну, призванную сжечь огромный гос-
долг США. Украина нужна им как плацдарм, что-
бы создать проблемы России и обескровить Ев-
ропу. Американцы не останавливаются ни перед 
чем — ни перед подрывом «Северных потоков», 
ни перед разрушением экономики Германии. Не 
говоря уже о террористических провокациях, ко-
торые совершаются против нашей страны — от 
убийства Даши Дугиной до подрыва Крымского 
моста и обстрелов жилых кварталов Белгорода. 
На этом фоне Компартия Китая показывает при-
мер конструктивных реформ.

«СП»: — Вы будете выступать в прессе по 
вопросам, которые обсуждаются на съезде 
КПК?

— Да, в преддверии съезда я уже дал боль-
шие интервью крупнейшим китайским СМИ. И 
буду подробно комментировать это историческое 
мероприятие в нашей прессе. Замечу, с начала 
1990-х я регулярно, каждые 2−3 года, бываю в Ки-
тае. Я вёл переговоры со всеми его руководителя-

ми — Цзян Цзэминем, Ху Цзиньтао, встречался с 
Си Цзиньпином, когда он был еще мэром Шанхая.

Мы подписали Меморандум о сотрудничестве 
между КПРФ и Компартией Китая, заключили ряд 
договоров. Эти документы стали основой для 
совместной работы. У меня вся команда побы-
вала в Китае, прошла там подготовку, училась, 
знакомилась с уникальным опытом реформ и 
преобразований. Взаимодействие шло по линии 
Общества российско-китайской дружбы, которое 
возглавляет мой заместитель Иван Мельников. В 
Китае регулярно бывает другой мой заместитель 
Дмитрий Новиков — читает лекции в китайских 
университетах. Мои товарищи и коллеги Кашин, 
Харитонов, Савицкая, Коломейцев, Афонин, Ка-
лашников, Исаков очень плотно работают на ки-
тайском направлении.

Должен сказать, что в укреплении политики 
социального прогресса, наряду с Китаем, боль-
шую роль играют также Вьетнам, Куба, Лаос, 
КНДР. Они выполняют важнейшую миссию ут-
верждения принципов социализма и суверенно-
го развития. Всё это ложится в общую копилку 
мирного созидательного труда — во имя будуще-
го всего человечества.

«Свободная Пресса».

Глобализация по-американски 
навязывает новую войну, 
чтобы сжечь госдолг США

Люди партии

«Мы РуссКие, Мы ПобеДиМ!»

В настоящее время ситуация на фронтах Донбасса 
стабилизировалась. Однако в полной мере зада-
ча демилитаризации и денацификации Украины 

может быть решена только при устранении всех по-
следствий «сердюковских» разрушительных реформ. 
Настало время восстановить прежнее единое коман-
дование Вооружёнными силами, их структуру, систему 
мобилизационной подготовки и т.д. Безусловно, речь 
должна идти и о целенаправленном патриотическом 
воспитании народа (особенно подрастающего поколе-
ния) в патриотическом духе. Только тогда Россия будет 
способна одолеть натиск любых противников.

Так считает руководитель Всероссийского движе-
ния «В поддержку армии, оборонной промышленно-
сти и военной науки», член Центрального комитета 
КПРФ, депутат Государственной Думы генерал-лей-
тенант Виктор Иванович Соболев, ответивший на 
вопросы Рассвет ТВ.

Член КПРФ с 2020 года Леон-
тьева Татьяна Владимировна 
родилась в Нижегородской об-
ласти. Окончила Нижегородскую 
государственную медицинскую 
академию с красным дипломом 
по специальности «Врач общей 
практики». В интернатуре получи-
ла сертификат «Врача-терапевта». 
Прошла первичную переподготов-
ку на врача-гастроэнтеролога. И 
теперь работает врачом-гастроэн-
терологом. Татьяна Владимиров-
на – яркий пример омоложения 
КПРФ. Сегодня она – наш собесед-
ник.

– Татьяна Владимировна, Вы 
– молодая, энергичная, успешная. 
Зачем Вам партия?

– Вступила в партию сама, осоз-
нанно. Не могу видеть и терпеть ту 
несправедливость, которая присут-
ствует в нашей жизни. Надо что-то 
делать, менять. Я чувствую в себе 
силы, и главное – есть большое же-
лание изменить существующий по-
рядок. Выбрала КПРФ, потому что 
вижу в ней единственную реальную 
политическую силу, которая думает о 
народе, желает и может изменить си-
туацию в городе, республике, стране 
в лучшую сторону.

Как помощник депутата Госу-
дарственного Совета Чувашской 
Республики Андреева Александра 
Михайловича, я веду приём граждан 
в общественной приёмной Чуваш-
ского рескома КПРФ. Иногда больно 
становится за жителей республики. 
Многие обращаются по личным во-
просам, касающимся определённых 
льгот. Люди не осведомлены о своих 
правах. А в органах власти им гово-
рят: «А вы же не заявили, не принес-
ли документы». Этот заявительный 
порядок – унизительный для граж-
дан. Например, человеку дали ин-
валидность. Дальше уже все органы 
– пенсионный фонд, фонд социаль-
ного страхования, отдел социальной 
защиты и т.д. – по закону должны 
предоставлять определённые вы-
платы, льготы. Но нет, инвалид сам 
или представляющий его интересы 
гражданин должен собирать кипу бу-
маг и бегать по инстанциям. Но так 
же не должно быть!

– С какими вопросами ещё об-

ращаются граждане?
– Многих волнует состояние дво-

ров, ремонт дворовых территорий, 
дорог. В некоторых дворах нормаль-
но проехать нельзя, и никто не реаги-
рует. Также жителей Чебоксар беспо-
коят проблемы ветхого жилья. Мало 
того, что люди живут в некомфорт-
ных условиях, так ещё управляющие 
компании неохотно берут такие дома 
на обслуживание.

На приёме один гражданин пре-
клонного возраста обратился по 
поводу пешеходного перехода на 
остановке «Дом печати»: раньше 
он был, теперь его нет. Живущие в 
микрорайоне около 57-й школы, а он 
весьма большой, страдают от этого 
в первую очередь. По ту сторону до-
роги находятся Дом печати, пред-
приятия, большая промзона, куда 
люди каждое утро спешат на рабо-
ту – опять неудобства. Закрытие 
пешеходного перехода руководство 
города аргументировало желанием 
сделать «зелёный коридор» авто-
мобильному движению. Но при этом 
никто не берёт в расчёт права пе-
шеходов, коих в разы больше, чем 
автовладельцев. Если уж проблема-
тично ставить светофор на данном 
переходе, то можно же спроектиро-
вать подземный переход или пеше-

ходный мост. Будет удобно и маши-
нам, и людям.

Кстати, в этом районе много быв-
ших общежитий, в них живут сотни 
чебоксарцев. Считаю, надо про-
верить техническое состояние кон-
структивных элементов и инженер-
ных коммуникаций этих домов. В 
целях безопасности.

– Вы по профессии врач. Эту 
сферу знаете хорошо. Почему 
в Чебоксарах, не говоря уже об 
остальных муниципалитетах, не 
хватает специалистов?

– КПРФ давно уже говорит об 
этой проблеме и предлагает вари-
ант решения: работники бюджетной 
сферы должны получать одинаковую 
достойную зарплату независимо от 
региона – и в Москве, и в Чувашской 
Республике, и в Нижегородской об-
ласти… Врач ведь одинаково лечит 
пациентов везде. Так же и учитель 
одинаково преподаёт хоть в столице, 
хоть на селе. У врачей и учителей 
должна быть достойная зарплата, и 
это должно быть нормой. К слову, в 
советское время так и было, поэтому 
медики и учителя не уезжали в более 
хлебные регионы, и кадровой про-
блемы не существовало. А сейчас во 
многих больницах не хватает врачей, 
особенно узких специалистов.

Ещё одна, очень большая, беда 
– это цены на лекарства в аптеках. 
Эту проблему надо решать на зако-
нодательном уровне. Одно и то же 
лекарство в разных аптеках стоит по-
разному. Понятно, у нас капитализм 
– кто как сможет продать. Но эта раз-
ница не должна составлять десятки 
процентов. Поэтому КПРФ который 
год предлагает в Госдуме России за-
конопроект о госрегулировании цен 
на продукты питания и лекарства, 
ограничивающий рост цен. Должны 
быть фиксированные цены на ле-
карства и предметы первой необхо-
димости, или хотя бы диапазон цен 
варьировал в умеренных пределах.  

– Татьяна Владимировна, в 
прошлом году партия выдвигала 
вашу кандидатуру на выборах в 
Государственный Совет Чуваш-
ской Республики, где Вы уступили 
настоящему асу предвыборных 
баталий Сергею Семёнову. Вам 
уступил и представитель партии 

власти…
– Итоги выборов депутатов Гос-

совета Чувашии 7-го созыва показы-
вают, что народ жаждет перемен. В 
республиканский парламент прошли 
представители 6 партий, КПРФ уве-
ренно заняла на тех выборах 2-е 
место, её фракция в Госсовете со-
ставляет 7 человек. Выходит, народ 
начал подходить к вопросу выборов 
более обдуманно, взвешенно. 

Мне политика нужна не для карье-
ры, я в политику пришла с желанием 
что-то изменить в нашем городе, ре-
спублике, стране. А почему КПРФ? 
Отвечу тоже прямо – потому что се-
годня КПРФ единственная партия, 
которая думает о народе и старается 
кардинально изменить ситуацию в 
обществе. 

– Так все политики говорят, что 
радеют за народ, только за него и 
стараются…

– Говорить можно что угодно, 
надо слова подтверждать делами. А 
что говорят реальные дела? С три-
буны заявляющие о том, что день и 
ночь думают о народе, поднимают 
пенсионный возраст, и в то же вре-
мя блокируют законопроект КПРФ о 
восстановлении индексации пенсий 
работающим пенсионерам. Сотни 
тысяч россиян не доживали и до 
прежнего пенсионного возраста – так 
его взяли и повысили. Десятки тысяч 
пенсионеров продолжают трудиться 
после выхода на пенсию, думаете, от 
хорошей жизни? Нет, конечно. А им 
ещё урезают компенсацию, вот как 
заботятся о народе думающие о нём 
провластные политики.

– Вроде заговорили уже об ин-
дексации работающим пенсионе-
рам…

– Вы не замечали, что перед каж-
дыми выборами принимаются или 
сильно обсуждаются законопроекты 
социальной направленности, пред-
принимаются шаги в виде каких-то 
выплат, доплат и т.д. А почему, ин-
тересно, это делается только перед 
выборами? Повторяю ещё раз, до-
стойные зарплаты, достойные пен-
сии должны быть нормой, и тогда не 
нужны будут никакие дополнитель-
ные выплаты и компенсации.

П. Огородников.

ДОСТОЙНЫЕ ЗАРПЛАТЫ И ПЕНСИИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ НОРМОЙ
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КОРОТКОй 
СТРОКОй

 15 октября, 55 лет назад, в 
Волгограде открылся историко-
мемориальный комплекс «Героям 
Сталинградской битвы» на Мама-
евом кургане со скульптурой «Ро-
дина – мать зовёт!» общей высо-
той 85 метров. Авторы - скульптор 
Е.В. Вучетич и архитектор Я.Б. Бе-
лопольский  были удостоены Ленин-
ской премии.  
 ФАС выявила случаи суще-

ственного превышения стоимости 
армейской экипировки, продав-
цам выданы предостережения 
прокуратуры. «Военторг» рекомен-
довал дочерним обществам реали-
зовывать армейскую экипировку с 
наценкой не выше 15%.
 Мобилизованные, а также их 

родственники, которым отказали 
в кредитных каникулах, могут со-
общить об этом в Банк России. Ре-
гулятор будет рассматривать такие 
обращения во всех регионах страны.
 Жителям Чувашии, призван-

ным на военную службу по моби-
лизации, контрактникам и добро-
вольцам, а также членам их семей 
ставку по сельской ипотеке пла-
нируют снизить до 0,1%.
 В Чувашии в 2022–2023 годах 

предусмотрено расселение 528 
граждан, проживающих в 218 жи-
лых помещениях (24 аварийных 
многоквартирных дома), сообщил 
региональный Минстрой. Пока пере-
селены 53 человека из 22 жилых по-
мещений.
 С 28 октября начнёт ходить 

дополнительная ускоренная элек-
тричка между Нижним Новгоро-
дом и Казанью. Остановки поезда 
намечены на станциях Арзамас-2, 
Сергач, Пильна, Княжиха, Шумерля, 
Канаш, Свияжск и Зелёный Дол.
 В рамках осенней акции «Со-

храним лес» в Заволжье силами 
волонтёров и просто неравнодушных 
граждан посажено 35 тысяч сосен на 
площади 25 га. Всего же планирует-
ся высадить 115 тысяч сеянцев и 
саженцев на общей площади бо-
лее 100 га. 
 Готовясь к зиме, службы ЖКх 

г. Чебоксары начали устанавли-
вать дорожные знаки «Остановка 
запрещена» и «Стоянка запреще-
на». Ограничения позволят спецтех-
нике проводить уборку снега на са-
мых запаркованных улицах города. 
Всего будет установлено более 500 
комплектов ограничивающих знаков 
на 66 дорожных участках.
 В Чувашии в рамках реализа-

ции федерального проекта «Спорт 
— норма жизни» нацпроекта «Демо-
графия» в 2023 году построят три 
площадки, где жители смогут вести 
подготовку к сдаче нормативов все-
российского физкультурно-спортивно-
го комплекса «Готов к труду и оборо-
не». Уличные спортобъекты установят 
в Комсомольском, Мариинско-Посад-
ском и Цивильском районах.
 Гендиректор чебоксарского 

«ГрандСтрой» пойдет под суд за 
причинение вреда участникам до-
левого строительства в ЖК «Алые 
паруса». Ей предъявлены обвине-
ния по двум статьям Уголовного ко-
декса РФ.

Наши юбиляры:
Иванов Анатолий Иванович, (80 

лет), Урмарский район.
Таран Виктор Кузьмич, (60 лет), Ала-

тырский район.
Долбилина Маргарита, (65 лет), Ле-

дяев Евгений Владимирович, (60 лет), 
г. Алатырь.

Родиченко Алексей Николаевич, (60 
лет), Осокин Александр Святославо-
вич, (45 лет), г. Чебоксары.

В эти дни 
родились:

Плечов Герольд Никифорович, 
Алексеева Ирина Александровна, де-
путат Госсовета Чувашии, Куприянова 
Елена Валерьевна, Ефимов Сергей 
Сергеевич, г. Чебоксары.

Куршев Николай Константинович, 
Алатырский район.  

Тихонова Ольга Александровна, г. 
Алатырь.

Сидоров Владимир Валерьевич, 
Вашуркин Геннадий Николаевич, Го-

рычева Светлана Геннадьевна, Коку-
шин Дмитрий Юрьевич, Шумерлинский 
район.

Лукин Анатолий Васильевич, яха-
тина Марья Титовна, Красночетайский 
район. 

Михайлова Алевтина Михайлов-
на, Ефимова Альбина Валерьяновна, 
Аликовский район.

Александров Александр Алексее-
вич, Комсомольский район.

Кузьмин Зинон Георгиевич, Лапсар-
ское ПО, Григорьева Нина Георгиевна, 
Козлов Геннадий Николаевич, Сараба-
касинское ПО, яковлев Анатолий Вла-
димирович, Кугесьское ПО, Варламов 
Геннадий Геннадьевич, Чиршкасинское 
ПО, Чебоксарский район. 

Купцов Анатолий Николаевич, пол-
ковник, Фарисеев Федаил Амальди-
нович, подполковник, Ильин Вениамин 
Николаевич, Кириллов Анатолий Ки-
риллович, капитаны, Волков Алексей 
Анатольевич, старший лейтенант, Жу-
ков Александр Николаевич, сержант, 
Союз советских офицеров.

Чувашский реском КПРФ, 
коммунисты Аликовского 
района выражают искрен-
ние соболезнования перво-
му секретарю Аликовского 
райкома КПРФ Сорокину 
Вячеславу Харитоновичу в 
связи с кончиной брата 

Вениамина.

Союз советских офице-
ров постигла тяжёлая не-
восполнимая утрата. Ушёл 
из жизни участник Великой 
Отечественной войны, пол-
ковник 

Шевнин 
Константин Григорьевич.

Чувашское республи-
канское отделение Межре-
гиональной общественной 
организации «Союз совет-
ских офицеров» выражает 
глубокие и самые искрен-
ние соболезнования его 
родным  и близким.

С ЮБИЛЕЕМ!
Шакину Анатолию 

Степановичу, члену Ба-
тыревского райкома 
КПРФ – 75 лет!

Уважаемый Анатолий 
Степанович! Вы успешный 
человек. Когда человека 
называют успешным, в это 
слово вкрадывается цепь 
случайностей и везений. В 
Вашем же случае успешность – это 
результат глубокой погружённости 
в избранную профессию. Вы отно-
ситесь к числу крупных организато-
ров музыкальной культуры района 
и республики. Со своим районным 
ансамблем песни и пляски Вы про-
ехали страну от края до края. И при 

этом всегда высоко несли 
знамя чувашской нацио-
нальной культуры. Боясь, 
как бы не расплескать её 
мелодичность, как одну из 
жемчужин великого русско-
го народа.

Если «спорт – это мир». 
То чем же является то, 
чему Вы себя посвятили? 
Ваш вклад в искусство оце-
нён правительством звани-
ями заслуженного работни-

ка культуры Чувашской Республики и 
Российской Федерации, медалью ор-
дена «За заслуги перед Чувашской 
Республикой». Но это не мешает Вам 
сохранять свою убеждённость, идей-
ность и коммунистичность. Ваше от-
ношение ко всему есть зримое во-
площение советской воспитанности. 

В критические годы для партии 
и страны Вы вступили в КПРФ. На-
чиная с 1993 года и по настоящее 
время, Вы являетесь членом Баты-
ревского райкома КПРФ. Вы выписы-
ваете газеты «Правда» и «Советская 
Россия», пожалуй, столько, сколько 
живёте. Таких называют высоким 
словом «правдист».

В связи с юбилеем хочется поже-
лать Вам: пусть однажды запущен-
ные Вами часы нарезают всё новые 
и новые круги творчества и открыва-
ют новые грани вдохновения, несут и 
дальше «мелодию любви» к Вашим 
поклонникам.

Н.В. Селиванов,
первый секретарь 

Батыревского райкома КПРФ, 
глава Батыревского района 

в 1996 – 2000 гг.

О гербе и флаге 
муниципального округа

В связи с реформированием социально-экономической 
системы Козловского района стал актуальным вопрос о 
гербе и флаге Козловского муниципального округа.

Жители района и города Козловки в своих многочислен-
ных обращениях предлагают использовать прежний герб 
района с некоторыми изменениями, автором которого 

является заслуженный работник культуры Чувашии, почётный 
гражданин Козловского района Н.Г. Зайцев. Его герб Козловского 
района занял первое место в Чувашии и очень понравился ге-
ральдическому сообществу Москвы по красоте и лаконичности.

Изменения минимальны. Вместо надписи Козловский рай-
он написать «Козловский муниципальный округ». Также пред-
лагается вернуть герб города Козловка, автором которого тоже 
является Н.Г. Зайцев.

Существующие на сегодняшний день гербы города и района 
– это эйфория от вседозволенности, когда переименовывали 
улицы, посёлки, города и гербы. Они крестово-пчелиные, за-
падного подражания. И были приняты в спешке.

По моему мнению, флаг района должен иметь красный цвет. 
Со времён великого князя Святослава на Руси флаг был крас-
ного цвета – цвета победоносности! В центре такого флага не-
обходимо поместить солнце, обрамлённое хмелем зелёного 
цвета и колосьями зерновых культур. Всё это именно на крас-
ном фоне, как олицетворение жизни и Победы!

М.И. Конюков,
депутат Козловского муниципального округа, коммунист.

НА ЗАЩиТу оТеЧесТВА и бЛиЗКиХ

В Шумерле около памятника защитникам От-
ечества состоялись проводы участников спец-
операции на Украине. 

Среди мобилизованных из города и муници-
пального округа были и наши ребята - Ми-
хаил Киреев и Дмитрий Антонов. Моби-

лизованным было много тёплых пожеланий от 
официальных лиц, родственников и друзей. Ве-
тераны Афганистана, ВДВ, ГСВГ и КПРФ вручи-
ли всем отбывающим в дорогу по блоку сигарет 
и зажигалки. Как показывает практика, это самое 
востребованное в пути. Они едут защищать Отече-
ство, Родину, своих близких.

 МЫ ВСЕГДА С ВАМИ, МЫ ПОМНИМ И ЖДЁМ 
ВАС ЖИВЫМИ!  

А. Швецов,
первый секретарь Шумерлинского

 горкома КПРФ.


